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Председатель Законодательного собрания
Виктор Круглов встретился с активом города
Саянска
Перспективы развития Саянска обсудил спикер Законодательного собрания Иркутской области Виктор
Круглов с жителями города. 27 февраля в ходе поездки по своему избирательному округу (Саянск,
Заларинский и Зиминский районы) Виктор Круглов провел традиционную встречу с избирателями.

Спикер рассказал, что Законодательное собрание занималось законотворчеством во всех сферах –
госстроительстве, здравоохранении, экономики и др. Особое внимание было уделено поиску дополнительных
доходов областного и муниципальных бюджетов, объединению Иркутской области и Усть-Ордынского
Бурятского автономного округа в новый субъект РФ, подготовке к выборам депутатов Государственной Думы и
президента России. Областной парламент также способствовал созданию Общественной палаты Иркутской
области. От Законодательного собрания туда вошли 15 представителей, очень известные и компетентные
люди.

Виктор Круглов подчеркнул, что в Законодательном собрании ведется работа по укреплению вертикали
представительных органов власти. По его мнению, проведение осенью прошлого года II Съезда депутатов
представительных органов Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского автономного округа
способствовало достижению этой цели. Круглов отметил, что на съезде депутатов была принята резолюция, в
которой поставлена задача ускорить разработку стратегии социально-экономического развития Иркутской
области, а также во всех муниципальных образованиях должны появиться программы социально-
экономического развития. Кроме того, по его мнению, необходимо внести изменения в программу социально-
экономического развития Иркутской области.

Многое было сделано за последние годы и для жителей избирательного округа: Саянский межрайонный
лечебный центр получил медицинское оборудование на сумму 22 млн. рублей; для Центральной городской
больницы за счет спонсоров приобретено оборудование на 1 млн. рублей; в профессиональном лицее №5 за
счет средств областного департамента образования произведен ремонт кабинетов, приобретено
оборудование на 11 млн. рублей, еще 6 млн. рублей потрачено на закупку учебного оборудования; удалось
улучшить материальную базу музыкального училища. Теперь Саянску нужен новый стадион. Два года назад
его строительство уже началось. Как отметил Круглов, по этому вопросу он встречался с руководителем
Агентства по физической культуре и спорту РФ Вячеславом Фетисовым, строительство будет обеспечено
финансированием из федерального центра. «В городе обязательно появится хороший стадион», -- заверил
саянцев Виктор Круглов.

Наиболее интересный вопрос, который был задан в ходе встречи, касался газификации предприятия ОАО
«Саянскхимпласт». Виктор Круглов рассказал, что компании ТНК-ВР был разработан проект по газификации
предприятия за счет Ковыктинского газоконденсатного месторождения. Но на сегодняшний день позиция
президента России такова, что права на крупные месторождения должны быть у государственных компаний.
Круглов отметил, что ТНК-ВР сейчас завершает сделку с Газпромом – по продаже пакета акций ОАО "РУСИА
Петролеум", владеющего лицензией на Ковыкту. Спикер ЗС подчеркнул, что ковыктинский газ должен
перерабатываться, а для этого есть условия только в Саянске и Ангарске: «В Иркутской области должно быть
промышленное применение газа». Виктор Круглов считает, что проект ТНК-ВР необходимо продолжать и
построить газопровод от месторождения к Саянску, а затем – к Ангарску. По его словам, «Газпром»
прислушался к этому проекту». Круглов подчеркнул, что в ближайшее время вопрос по газификации
предприятия должен быть решен и проект будет реализован, но с опозданием. Вообще на заводе планируется
провести реконструкцию, уже в марте должен быть подписан контракт по реконструкции производства
винилхлорида.
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Жителей Саянска также интересовало развитие сельского хозяйства в Заларинском и Зиминском районах, из
которых в город везут сельскохозяйственную продукцию, ситуация по выплате повышенной на 14% с 1
февраля зарплаты бюджетникам, возможность предоставления жилья и работы для молодых людей и др.

Как рассказал Виктор Круглов, Законодательное собрание особое внимание уделяет выплате повышенной
зарплаты бюджетникам. На сегодняшний день заложенных в бюджет-2008 средств хватит примерно на два с
половиной месяца. В федеральном бюджете тоже есть дополнительные деньги, но незначительные.

Круглов также отметил, что молодые люди уезжают из Иркутской области, чтобы строить промышленные
предприятия в других регионах. В частности, из Саянска уезжают в Республику Саха (Якутия) и Красноярский
край. Мэр Саянска Анатолий Трухин дополнил: несмотря на то, что молодежь, уезжая учиться из Саянска в
другие города, уже не возвращается, идет прирост населения города. Разница между оттоком и притоком
населения составляет 200 человек по итогам 2007 года. Безработица в Саянске ниже областного уровня и
составляет 1,2% от трудоспособного населения (в Иркутской области безработица – 1,9%). С 25% до 21% в
прошлом году уменьшилось число людей, проживающих за чертой бедности.

Анатолий Трухин также отметил, что в городе планируется строить социальное жилье для тех, кто не может
приобрести квартиру по ипотеке или на условиях жилищных программ. Сейчас стоимость одного квадратного
метра жилья составляет около 20 тыс. рублей. В городе планируется развитие малоэтажного строительства,
для этого уже выделены площадки.

Кроме встречи с активом города, Виктор Круглов провел два обучающих семинара для депутатов местного
самоуправления – в поселке Залари и Зиминском районе (в реабилитационном центре «Сосновая горка»).
Спикер отметил, что из года в год депутатский состав меняется в лучшую сторону. «К власти приходят
грамотные люди, но им не хватает специализированных знаний», -- сказал он. Особое внимание на семинарах
уделялось вопросам, касающихся формирования бюджета, разграничения имущества, создания уставов
муниципалитетов и законотворческой работы.

Елена Гасперская
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